

Tätigkeitsbericht 2024

Projektarbeit in Ruanda

1. Happy Kids School in Nyamvumu, Rutunga

Zu Beginn des Jahres besuchten 75 Vorschulkinder und 50 Grundschüler*innen die Klassen N1–N3 sowie die P1 und P2 der vereinseigenen *Happy Kids School*.

Nach einer beeindruckenden *Graduation Ceremony* im Juli, bei der die Kinder ihr erworbenes Wissen kreativ in Sprechchören, Gesängen, Theaterstücken und Tänzen präsentierten, konnten



im September 25 weitere Kinder eingeschult werden. Zudem wurde die dritte Grundschulklasse (P3) eingerichtet. Damit stieg die Gesamtzahl der Schüler*innen auf 150.

Zum Schuljahresbeginn erhielten alle Kinder von ihren Pat*innen neue Schulmaterialien, Uniformen, Bücher und Arbeitshefte. Die Jüngsten der sogenannten *Baby Class* wurden



darüber hinaus mit neuen Schultaschen, T-Shirts und Sandalen ausgestattet.



Zur personellen Verstärkung wurde ein neuer Lehrer für die dritte Grundschulklasse eingestellt. Am Jahresende beschäftigte die *Happy Kids School* insgesamt: 9 Lehrkräfte, 1 Koch und

1 Küchenhilfe, 2 Wachmänner, 2 Reinigungskräfte sowie 1 Hausmeister.

Die Vorschulkinder erhielten täglich ein Schulfrühstück, die Grundschulkinder zusätzlich ein Mittagessen. Mehrere Vereinsmitglieder und Pat*innen aus Deutschland nutzten die Gelegenheit, ihre Patenkinder und die Schule vor Ort zu besuchen und sich ein Bild vom Schulbetrieb zu machen.



Der Unterricht war geprägt durch kindgerechte Methoden, vielfältige Sozialformen und den professionellen Einsatz anschaulicher Unterrichtsmedien. Der Lernfortschritt – insbesondere in Englisch und Französisch – war beachtlich, wie u.a. die Ergebnisse der Tests zum Ende jedes Trimesters belegten.



Die Lehrkräfte wurden zudem das gesamte Jahr über durch einen Experten für Unterrichtsentwicklung in Workshops und Supervisionen begleitet.

Kinder- und Jugendhilfe Ruanda e.V.
c/o Sonja Suermann | Heinrich-Heine-Allee 19 | 40213 Düsseldorf

Neben regelmäßigen Instandhaltungsarbeiten (z. B. Streichen von Böden und Tafeln, Reinigung des Wassertanks) wurde im Dezember 2024 mit Unterstützung von *Corporate Benefits* mit dem Bau von drei weiteren Klassenräumen sowie einer Schulbibliothek begonnen. Zudem wurden ein Blitzableiter installiert, der Zugang zu den Klassenräumen befestigt und ein 3.564m² großes Grundstück für einen Sportplatz erworben.



2. Patenschaften

Neben den 150 Kindern an der *Happy Kids School* wurden im Jahr 2024 weitere 106 Patenkinder unterstützt – aus Regionen wie Nyamirambo, Gisozi, Rusheshe und Ndatemwa. Davon besuchten 65 Kinder eine Grundschule, 35 Jugendliche eine Sekundarschule (meist Internate) und 6 junge Erwachsene ein Ausbildungszentrum bzw. die Universität.



Für alle wurden Schulmaterialien bereitgestellt und sämtliche Schul- bzw. Studiengebühren übernommen. Einige Studierende erhielten zusätzlich einen Lebensunterhaltszuschuss. Zwei von ihnen schlossen erfolgreich ihr Bachelor-Studium ab und wurden aus dem Projekt verabschiedet. Drei Studierende erhielten einen eigenen Laptop.



Neben der finanziellen Unterstützung erhielten viele Patenkinder persönliche Geschenke von ihren Pat*innen, und alle Kinder und Jugendlichen verfassten Briefe an ihre Pat*innen.

3. Einzelprojekte

Zur Verbesserung der Lebens- und Wohnverhältnisse vieler bedürftiger Familien im Sektor Rutunga wurden 2024 zahlreiche Maßnahmen umgesetzt:

- Anschaffung von 4 Fahrrädern, 13 Matratzen und 53 Ziegen
- Bau von 2 neuen Lehmhäusern und Verputzarbeiten an 2 bestehenden Häusern
- Medizinische Untersuchungen für 50 Schulkinder
- Verteilung von Versorgungspaketen an 181 Familien



Kinder- und Jugendhilfe Ruanda e.V.

c/o Sonja Suermann | Heinrich-Heine-Allee 19 | 40213 Düsseldorf

Zusätzlich wurden:

- 11 Solaranlagen auf Lehmhäusern installiert
- 5 Toilettenhäuser errichtet
- im Frühjahr der Bau einer Wasserstelle im Dorf Nyamvumu abgeschlossen



Projektarbeit in Deutschland

In Deutschland fanden regelmäßige monatliche Treffen des insgesamt 11-köpfigen aktiven Teams (einschließlich Vorstand) statt. Zusätzlich arbeiteten Kleingruppen zu spezifischen Themen wie *Social Media, Fundraising, Marketing, IT* und Finanzen.

Der Verein war 2024 mit einem Informationsstand bei den Afrikatagen in Düsseldorf sowie beim Sommerfest des ASP in Düsseldorf-Oberkassel vertreten, um über die Projekte in Ruanda zu informieren und neue Patenschaften zu gewinnen.



Ein besonderer Höhepunkt war der Infotainment-Abend im November unter dem Motto „*Education is Life*“, der sich an Pat*innen, Sponsor*innen,



Interessierte und Freund*innen des Projekts richtete. Die Veranstaltung bot sowohl Erfahrungsberichte aus Ruanda, eine interaktive Event-Arena mit Informationsständen sowie Snacks, Getränke und musikalische Highlights von *enkelson.* und Fabian Haupt. Als Ehrengäste begrüßte der Verein u.a. den Düsseldorfer Bürgermeister Josef Hinkel, Schirmherr der Veranstaltung, sowie



Frau Christel Koch, langjährige Patin und Unterstützerin zahlreicher Großprojekte. Insgesamt besuchten rund 100 Gäste die Veranstaltung.

Nicht zuletzt engagierten sich auch 2024 wieder viele Pat*innen und Sponsor*innen mit eigenen Fundraising-Aktionen oder baten anlässlich besonderer Anlässe um Spenden statt Geschenken – stets mit dem Ziel, die Lebensrealität von Kindern und Jugendlichen in Ruanda nachhaltig zu verbessern.